

La Voz de Menorca

Número suelto 15 céntimos
Número atrasado 20 »

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9607

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, JUEVES 28 DE ENERO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

El cinismo de los países fascistas

Alemania e Italia, han contestado AFIRMATIVAMENTE a la propuesta inglesa de controlar el envío de armas y voluntarios a España, formulando condiciones que tendrán que discutirse largamente.

REALIDADES

AUN HAY MUCHO POR HACER

Debemos reconocer que si bien en Menorca logramos dominar las sublevación militar a poco de manifestarse, desde aquellos días hasta hoy no hemos progresado gran cosa por el sendero revolucionario. Este estancamiento lo comprendimos muy bien entonces. Conocíamos a fondo la potencia y capacidad de los instrumentos revolucionarios con que contaba— los mismos con que cuenta hoy, aumentados numéricamente— nuestra isla, las organizaciones obreras, y sabíamos de antemano que de su menguado dinamismo no se podía esperar, en las primeras jornadas revolucionarias, una actuación firme y decidida, precisamente en unos momentos en que el nerviosismo no deja ver claro aun a los mejor orientados. Los Sindicatos eran demasiado pobres en militantes para desde el primer momento poder ocupar las posiciones que debían quedar bajo su égida.

Ahora bien: ¿nuestras organizaciones han realizado luego, al volver a la serenidad, lo que no se hizo y debía hacerse en un principio? No; nuestros Sindicatos no han estado a tono con las circunstancias: primero por desorientación, después por dejadez y despreocupación.

Aquí lo más que se ha hecho ha sido aumentar la nómina de los afiliados, salvo muy pocas excepciones en que se ha obrado prácticamente. Después de tener a todos los trabajadores encuadrados en la Sección de este o aquel otro ramo del trabajo, nos hemos creído que había terminado nuestra misión. Nos hemos limitado a aumentar los contingentes sindicales como si se tratara de plantear una demanda o algo parecido a la burguesía, cuando debíamos mirarnos en el espejo que para nosotros representaba y representa aún, la labor transformadora que en la retaguardia realizaban la U. G. T. y la C. N. T. en la península, es decir, todos nuestros esfuerzos y desvelos debían ser dirigidos a conseguir una marcha al unísono con el resto del país a fin de prepararnos para tomar en nuestras propias manos el engranaje de la producción.

Pero nada de esto se hizo.

Es cierto que en Menorca no existen grandes industrias ni vastos centros productivos, a no ser el campo. Pues tanto mejor, así nuestro cometido al encargarnos de su marcha y desenvolvimiento no sería tan difícil. Claro que tropezaríamos con dificultades. ¿Acaso no se encontraron también con ellas en un principio nuestros compañeros de la península? Se añade por algunos que aquí no se conocen grandes explotaciones, como quien no llevara prisa para marchar por el camino de la transformación social, o sea de las realizaciones prácticas.

A nuestro entender, en Menorca podrían funcionar ya colectivizados, y algunos socializados, todos los talleres y ramos de nuestra producción. Dado que en diferentes de estos casos el propietario es modesto, o pequeño burgués, no tratándose de un faccioso, éste podría— constituye para él un derecho y a la vez un deber— ocupar un puesto en el trabajo, como técnico.

Hoy nos encontramos aquí con que todo está aún por hacer. Subsisten diferencias y privilegios, y esto debido a que la Revolución ni siquiera la hemos empezado. Perduran todavía los cuadros de miseria y dolor mientras hay quienes viven holgadamente. Aun hay quien especula con las necesidades del pueblo como en los mejores tiempos del régimen capitalista, y tantas otras rémoras del pasado cuya existencia son una vergüenza para los trabajadores menorquines.

En fin, no hemos sabido dar la sensación de entereza que debíamos, por ejemplo, colectivizando las empresas productoras con lo cual hubiéramos puesto a prueba nuestra capacidad administrativa y montado al mismo tiempo los primeros jalones del régimen de posesión en común de la riqueza.

Todo esto debía hacerse y está aún por empezar. O sea, que llevamos un considerable retraso. Y esta recuperación de lo perdido corresponde a nuestros Sindicatos, cuya importancia vital hemos repetido varias veces.

Y si no queremos confundirnos en la indecisión debemos acelerar nuestra actividad y ponernos a la altura del momento revolucionario. Si no nos apresuramos, nos exponemos a llegar tarde, por haber dado lugar con nuestra desidia a la formación de una fuerza contrarrevolucionaria que más tarde, al decidirnos, podría oponernos resistencia.

SECCION ANUNCIOS OFICIALES

Delegación Especial del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

El Excmo. Señor Ministro de Propaganda, en radiograma de hoy, dice lo que sigue en esta Delegación:

« Transmítanle la siguiente circular del Ministerio de la Guerra; INTENDEN-

cia CENTRAL, con el ruego de que se le dé la máxima publicación en toda la Isla:

« Con el fin de evitar los abusos en cuanto se refiere a suministros de comidas y alojamientos, cuyos servicios se tienen ordenados por distintas autoridades militares, para que por asociaciones políticas y por particulares, proporcionen estos suministros a las distintas agrupaciones del Ejército y Milicias, he tenido por conveniente disponer que en lo

nes que tendrán que discutirse largamente.

Mientras tanto, en Marruecos continúan alemanes e italianos desembarcando material de guerra y Mussolini e Hitler tratan de la conveniencia de enviar un cuerpo expedicionario a España.

El pueblo español exige a Francia e Inglaterra una eficaz actuación, no palabras vanas ni habilidades diplomáticas

El pueblo español exige a Francia e Inglaterra una eficaz actuación, no palabras vanas ni habilidades diplomáticas

sucesivo quede terminantemente prohibido el dar estas órdenes, para lo cual los generales de las Divisiones, los de los Ejércitos y las Comandancias Militares cuidarán de que no se facilite vale alguno por los expresados conceptos, en la inteligencia de que la autoridad militar que deje de cumplimentar cuanto se ordena será la encargada de satisfacer su importe con cargo a sus propios haberes.

« El Ministerio dispondrá el pago de vales cuando crea que así procede, siempre que la fecha de los mismos sea anterior al diez de octubre último, y desde esta fecha hasta la presente los servicios efectuados serán con cargo a los interesados o sus Cuerpos, no procediendo en este caso que por las asociaciones y particulares se gestionen en las distintas Secciones del Ministerio el abono de cantidades por arrendamientos que no son de la competencia del mismo, ya que dichas gestiones serán completamente estériles y no encontrarán eco en parte alguna.

Los oficiales de transeúntes de las distintas plazas tendrán muy en cuenta cuanto se previene en las presente circulares, con el fin de evitar que el incumplimiento de lo que se ordena se traduzca en cargos, que abonará con el importe de sus sueldos mensuales »

Lo que se hace público, para general conocimiento.

Mahón, 26 de enero de 1937.

El Delegado del Gobierno,
FRANCISCO MERCADAL PONS

Junta Local de Abastos de Mahón

NOTA IMPORTANTE

Debido a la escasez de azúcar que se padece, y a fin de que pueda ser aprovechada la poca existencia de que disponemos para los casos de imprescindible necesidad, se previene a todas las personas que tienen presentado certificado médico en el Comité de Enlace para poderse proveer de dicho artículo, que desde hoy QUEDAN ANULADOS todos.

En lo sucesivo, sólo se servirá azúcar para los enfermos que a juicio del señor médico la necesiten y para las criaturas que se alimentan con biberón, para lo cual precisa un nuevo certificado médico que al efecto habrán de presentar todos los interesados en dicho Comité de Enlace.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 27 enero 1937.

Sindicato Agrícola Unión de Obreros Agrícolas

Se convoca Junta General para el próximo domingo día 31 del actual, a las once horas de la mañana y en el local social, Bastión, 4, recomenándose la asistencia de todos los asociados.
Mahón, 25 Enero 1937.

TEMAS ECONOMICOS

Para la reorganización agrícola

Cooperar al estudio de los temas que están planteados tan agudamente en estos días de nerviosismo, cuando tantos proyectos abundan, tantos ensayos se proponen y tantas necesidades urgentes se sienten, creemos que puede ser un buen servicio a los intereses del pueblo.

Hacia el campo convergen la mayoría de las miradas y el mayor caudal de esperanzas, y mientras hay quienes, con tal o cual plan, prometen y aseguran que con un cultivo intensivo la tierra menorquina daría abasto a las necesidades de la isla, otros han acudido con el freno de la reflexión a limitar la largueza de las promesas.

« Creer que Menorca puede producir de todo y en abundancia suficiente para sus habitantes, es vivir de ilusiones » decía ha pocos días, un agudo comentario en « El Bien Público » el cual continuaba expresándose así:

« El campo en Menorca tiene que cultivarse mucho más y nuestra riqueza agrícola debe salir del marismo y del abandono vergonzoso en que lo han tenido los terratenientes de antaño. »

« Pero para ello, es necesario estudiar las condiciones de siembra y los artículos más apropiados para intensificar su cultivo. »

« Y todo lo que no sea esto, será pedir peras al olmo y ganar de perder el tiempo. »

Efectivamente, nos parecen muy puestas en razón y en su punto las precedentes observaciones. Yo he sido uno de los que durante varios años y en diversas circunstancias, he denunciado a la opinión pública los defectos de organización de nuestra agricultura y las posibilidades de aumentar sobre nuestras tierras los medios de vida y el aumento de producción y bienestar. Pero, cuando he oído o leído ciertos programas de indudable buena intención, pero erróneos en cuanto a las posibilidades de la realidad he temido que un malaventurado ensayo lleve al fracaso nuestras más caras esperanzas.

No sería justo censurar al que reiteradamente ha dicho que no debemos fiar de las importaciones, sino que debemos obtener la capacidad de exportación. Tan loable es la idea que quien acierta en lo principal debe merecer la mejor consideración al errar en lo accesorio. Y sin embargo, el acierto en el propósito tan poco puede impedir que se le abandone desencaminado hacia lamentabilísimo error.

Por esto terciamos en la fecunda discusión. Si el plan se estudia, si se conocen los medios y las posibilidades indudablemente sentaremos los fundamentos del acierto.

Para esto lo más elemental es conocer el campo menorquín. Teorizar sobre lo que no se conoce, sino de una manera muy elemental, es sumamente atrevido. Intentar poner

en práctica las teorías inadaptables a la realidad, muy peligroso.

Andemos con cuidado. Los conocimientos no se improvisan, pero tampoco se puede fiar que solamente los labradores, « únicos conocedores del oficio » sean los exclusivamente capacitados para orientar la revolución agrícola menorquina.

Por desgracia las necesidades perentorias de esta época, cuyos trastornos son manifestaciones de un estado de evolución histórica, exigen en la dirección de todas las actividades o negocios sólida y extensa cultura, es decir, un acopio de enseñanza que no abunda entre los campesinos, pues la gestión de tipo feudal de los terratenientes seguía la táctica de mantener, todo lo posible, su ignorancia a fin de conservarles más dóciles y sumisos a la explotación de que eran objeto.

Aunque sea doloroso consignarlo hemos de tener en cuenta que lo más sobresaliente entre los que viven en los pueblos y campos de Menorca es el desconocimiento de la geografía agrícola de la isla. Cada payés suele conocer, muy bien, su término municipal, pero desconoce lo que hay más allá del horizonte que alcanza su vista. No es muy corriente hallar un campesino de Ciudadeia que haya observado el sistema de cultivos de San Luis, y es muy extraño encontrar un cultivador del barranco d'Algender, o de « La Corva » que haya « visitado » el barranco de « Cala en Porter », que se halla situado quince o veinte kilómetros a distancia de su lugar de residencia habitual.

Por otra parte es sobradamente conocida la resistencia rutinaria de nuestros campesinos frente a toda innovación agrícola, social o técnica.

Cuando se afirma que en el barranco de la costa sur del término municipal de Alayor existen más de cien mil árboles, los menorquines que estamos acostumbrados a decirnos que en Menorca, por culpa del viento tramontana no puede haber árboles, nos quedamos boquiabiertos, asombrados y recelosos. Y si todavía insistiéramos, saliendo al paso de la probable respuesta, que sin abrigado barranco también puede haber árboles porque existen en « Son Saura » del término de Ciudadeia, planicie situada en la costa sur, que no tiene resguardo natural contra viento alguno y donde a cada cuarenta palmos de terreno hay un frondoso y productivo árbol, al abrigo solamente de otro, también productivo, pero más resistente a los embates de la tramontana, entonces advertiríamos que existe otra causa, por la cual ni hay los árboles que debieran hermosear y enriquecer a nuestros campos, ni la tierra menorquina produce según su capacidad, ni de acuerdo con su calidad.

Ha sido el régimen social, contra el que lucha el pueblo en armas, el origen del desconocimiento, de la inadecuada explotación de las fuentes del bienestar del campo menorquín.

Pero, no hay ningún mal que pueda ser eterno. Con ciencia y paciencia hemos arrancado las malas yerbas de un mal régimen de propiedad, y de ignorancias y rutinas, así como también de ensayos inadecuados.

Sin embargo, como queda mucho por decir, y muchísimo más por hacer, no hemos de agotar en un solo día la paciencia del lector.

(Pasa a la 2.ª plana)

U. H. P.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

(Viene de la 1.ª plana)

drá lugar la junta general ordinaria, bajo el siguiente orden del día:
Lectura del acta anterior.
Cuentas.
Elección de cargos vacantes.
Proposiciones al Congreso.
Ruegos y preguntas.
Se pone en conocimiento a los obreros de pastas de sopa, molineros y confiteros, que por ser oficios similares pertenecen a la misma, y tienen el derecho y el deber de asistir.
Camaradas no falteis.

V.º B.º.—El Presidente, JUAN VIDAL.
El Secretario, GASPAR MELSIÓN

Nota: Una vez terminada la referida junta general, los afiliados podrá adquirir el carnet.

Sociedad de Dependientes de Comercio

Esta Sección convoca a todos sus afiliados a la Junta General extraordinaria que se celebrará el próximo viernes día 29, a las seis de la tarde, en el local social (Casa del Pueblo) para tratar sobre el orden del día:

- 1.º Lectura de acta.
- 2.º Movimiento de afiliados.
- 3.º Proposiciones para el Congreso de la F. L. de S. O.
- 4.º Ruegos y preguntas.

Se encarece la asistencia de todos sus afiliados.

LA JUNTA

Liquidación de una función benéfica

D. talle de los ingresos y gastos habidos en las funciones celebradas en el Teatro Principal de esta ciudad los días 14 y 17 del actual a beneficio del Campo de Aviación, organizadas por el Frente Popular y patrocinadas por las autoridades civiles y militares:

TAQUILLA	Ptas.
Producto del día 14.	1 527 00
« del día 17.	1 368 00
DONATIVOS	
De don Oscar Comellas.	5 00
Del señor Jefe de la Base Naval.	13 00
De don Francisco Pascuchí.	4 00
De don Lorenzo Seguí Pons.	1 00
De don Miguel Gelabert.	4 00
Del Excmo. Sr. Comandante Militar (1.º).	25 00
De una señora del palco principal número 5.	1 00
De la Cámara de Comercio.	6 00
De don Domingo Colerado Carlos.	4 00
De don Miguel Sintés Cardona.	4 00
Del Ilmo. Sr. Delegado del Gobierno.	21 00
De don Cristóbal Obercie.	1 00
Del Sr. Presidente Comisión Gestora.	10 00
Del Excmo. Sr. Comandante Militar (2.º).	10 00
Del señor Empresario y empleados del Teatro Principal.	59 00
	168 00
SORTEO	
Producto venta de billetes.	589 15
GASTOS	
Al Pregonero Municipal, anuncio función.	5 00
Nómina Empleados «Teatro Principal».	176 95
Recibo Empresario id. id.	125 00
Idem «Tipografía Mahonesa» por saludes y sobres.	19 40
Idem Cristóbal Obercie, por un reloj de sobremesa sorteo.	49 00
Idem imprenta «El Bien Público» por programas y billetes.	43 50
A G. Fontcuberta y F. Exposito, por reparto de programas por obsequio al Cuadro Artístico.	47 00
	462 85
Totales.	3.652 15
Descuento por gastos.	462 85
Beneficio líquido pro-Campo Aviación.	3.189 30

Nota: Quedan unas pocas localidades, que se hallan pendientes de pago.
El Comité Ejecutivo del «Frente Popular», se complace en manifestar que la Banda Militar, fué galantemente cedida por la Autoridad competente y que la Compañía «Plus Ultra», también prestó su desinteresada cooperación las representaciones citadas. La «Eléctrica Mahonesa», cedió el fluido gratis para las dos funciones. Los periódicos locales, publicaron los anuncios y sueltos de gaceta gratis. El Empresario del Teatro Principal, no quiso cobrar alquiler ninguno por la primera función.
Mahón 22 de enero de 1937.

Frente Centro Impresión del día

Han sido nulos los tanteos que durante casi una semana han hecho los rebeldes para atacar por la parte que estiman más débil del frente de Madrid.

Las huestes de la Reichswers, visto estos fracasos, se han lanzado en un ataque fortísimo por el sector de Aranjuez, observándose, no obstante esta violencia del ataque, el quebranto que nuestras heroicas milicias les infligieron en el sector de Seseña.

Como es imposible una sorpresa, buscan derrotarnos con ataques de avalancha.

El de ayer ha sido un ataque a toda prueba en el que los facciosos comenzaron cañoneando intensamente nuestras posiciones. El duelo con nuestras piezas fué breve. Inmediatamente el ejército enviado por Hitler se volcó sobre los parapetos de los leales, y la pelea fué de una dureza extraordinaria sin que los nuestros retrocedieran ni un milímetro. La lucha duró 9 horas. Cuando el mando leal dispuso el contraataque así se hizo, abandonando el enemigo gran número de bajas.

El objetivo de este ataque era apoderarse de determinada carretera y otras vías de comunicación, para dejar aislados algunos pueblos y atacarlos en días sucesivos. Al mismo tiempo, atacaban los facciosos por el Pardo, tratando también, de atravesar la carretera y ocupar determinados pueblos, pero sufrieron otro revés.

La intervención de Alemania e Italia, no cesa pues.

Parte de guerra del frente de Aragón

Barcelona.—La artillería enemiga de Huesca bombardeó sin consecuencias un convoy nuestro.

En la circunscripción Sur del Ebro se ha pasado a nuestras filas un soldado procedente de Belchite.

Desde nuestras posiciones de Apiés y con cañones del 7 y medio se ha bombardeado una concentración enemiga.

La artillería de Huesca del 15 y medio sigue bombardeando la carretera de Monte Aragón, sin consecuencias.

En el sector centro, ligeros tiroteos en Osera y Aguilar.

Royo Villanova se dá de mordiscos con los falangistas y estos le encierran en un manicomio

Valencia.—Se sabe que ha sido recluido en un manicomio por los falangistas el catedrático Royo Villanova.

Vicente Gay, conocido catedrático derechista y amigo de Martínez Añido, puso al descubierto algunos textos de Royo Villanova, en los que éste combatía a los regimenes de fuerza en tiempo de la Dictadura, y con los mencionados textos Gay actuó cerca de los falangistas. Uno de éstos intentó interrogar a Royo, cosa que exasperó al tozudo aragonés de tal forma que le dió un mordisco en la nariz arrancándole un pedazo.

Royo fué detenido y hasta se intentó fusilarle, pero todo se redujo a recluirlo en el manicomio de Conje, cerca de Santiago, donde actualmente se encuentra.

Una sublevación de fuerzas de caballería en Córdoba

Málaga 27.—En la noche del 20 del actual, fuerzas del primer Batallón de las Pedrochas, que actúan en el frente de Córdoba dirigidos por el comandante del mismo, se adentraron en el campo enemigo llegando hasta las proximidades de la estación de Ovejo. En la línea férrea colocaron varios petardos, y a consecuencia de las explosiones quedaron totalmente destrozados más de 50 metros de la línea férrea.

Este golpe de mano según ha manifestado un evadido produjo tal desconcerto entre los facciosos, que durante varias horas estuvieron tiroteándose unos a otros. Al día siguiente varios oficiales facciosos creyendo que los que habían puesto los petardos eran algunos traidores que había entre ellos, cogieron a varios falangistas y después de hacerles un largo interrogatorio, ordenaron que a cada uno se le diera una formidable paliza. Esto ha producido un serio malestar entre los fascistas de aquel sector.

Durante toda la mañana del día 20, desde nuestras avanzadas de Ovejo, se pudo apreciar perfectamente un rápido movimiento de trenes entre Pueblo Nuevo y Córdoba, dando esto a entender que entre los facciosos ocurría algo anormal, y ello lo comprueba el hecho de que la tarde del mismo día la propia aviación fascista bombardeó Córdoba y sus líneas de Vacar.

Después de esto, se ha sabido que en Córdoba se había producido una sublevación entre fuerzas de caballería que hacía dos días que habían sido traídas de Sevilla.

CARTE LERA

Teatro Principal

TELÉFONOS: Taquilla 140. Empresa 92

JUEVES 28 DE ENERO DE 1937

A las cinco y media de la tarde Gran velada organizada por la Agrupación local de Izquierda Republicana.

PROGRAMA
1.º Himnos Nacional e Internacional interpretados por el Grupo Filarmónico.
2.º Se pondrá en escena por la renombrada compañía «Plus Ultra» la obra en tres actos de Benito Pérez Galdós, escenificada por los Hermanos Quiñero

MARIANELA

Durante los entreactos el Grupo Filarmónico ejecutará: «La Verbena de la Paloma» Breton.—Momento musical y Serenata Schubert.

(Véanse programas de mano)

TRIANON

Sábado día 30. Noche a las 9

LUCIDO BAILE

amenizado por la aplaudida orquesta

GATZ-HARA-BAN

organizado por la Marinería de Mahón. Dicho acto es a beneficio de los Hospitales de sangre de Menorca.

El Salón será performado por la «Perfumería Salvador».

Salón Victoria

SABADO, a las 6 y 9 15 DOMINGO

a las 3 15, a las 6 y a las 9 15

Las excelentes cómicas de risa contagiosa

No muerdas al dentista

Estre no

Los tres sabuesos

y reposición de la magnífica película de grandioso éxito

MARES DE CHINA

EN ESPAÑOL. Por Clark Gable, Jean Harlow, Wallace Beery, y Lewis Stone,

Casino del Consey

SABADO a las 6 a las 9 15. DOMINGO

a las 3 15, a las 6 y 9 15

La emocionante novela de aventuras sensacionales

Deshonor

y el divertido film de cow-boys, verdadera comedia patodista

El Rancho Dinamita

por el popular KEN MAYNARD y su inteligente caballo TARZAN

Parte de guerra del País Vasco

Bilbao.—En el sector Ubidea Ochandiano, hubo anteayer tarde nutrido fuego de nuestras baterías contra las posiciones enemigas.

En Villarreal, se pasaron a nuestras filas 7 soldados y otros 3 lo hicieron en el sector de Elorrio.

En los demás sectores, sin novedad.

Un envío de viveres para los niños y mujeres españolas

Varias sociedades benéficas inglesas, han hecho un ofrecimiento al Ayuntamiento de Barcelona, al que anuncian la próxima salida de una importante expedición de leche condensada, azúcar, chocolate y otros artículos alimenticios, para los niños y mujeres españolas.

El Ayuntamiento de Barcelona en nombre del pueblo español ha dado las gracias a las beneméritas entidades británicas.

Ha regresado el ministro de Comercio

Valencia.—Ha llegado procedente de Madrid, el ministro de Comercio Juan López.

El motivo de su viaje a Francia fué ultimar la firma de un tratado comercial entre España y nuestros vecinos de allende los Pirineos.

Dicho tratado comercial ha sido firmado y desde el punto de vista económico puede considerarse como el más ventajoso de los obtenidos por nuestra nación con Francia.

El ambulante Gobierno de Burgos El Judío Errante

Se nos ha escapado el Gobierno de Burgos. ¿Dónde está el Gobierno de Burgos? La pregunta tiene su sentido paradójico tal vez porque ya ha adquirido un sabor paradójico el gobierno de Burgos. Es difícil en efecto el fijar de una manera geográfica en donde está el Gobierno de Burgos. Pero quizá pueda sentarse una afirmación: la de que el gobierno de Burgos no está en Burgos.

El gobierno de Burgos como es lógico también ha sido movilizado y quizás tiene su residencia en algún camión desvencijado que rueda melancólicamente por carreteras facciosas con el mismo aire bohemio que carromatos de gitanos y tal vez con intención que esas caravanas de gitanos que otean por los caminos la tentación de un cuadrúpedo para apoderarse de él.

El gobierno de Burgos, como las cupletistas baratas está de tournée. En el norte habíamos hecho una magnífica propaganda entre nuestras milicias a base de estimularlas con la posibilidad de apoderarnos del gobierno de Burgos. Nos seducía esta captura y los milicianos de Santander estaban entusiasmados para llevarla a cabo. ¿Cómo decirles ahora que el gobierno de Burgos está en Zaragoza? Porque parece que, en efecto, el gobierno de Burgos «debutaba» ayer en Zaragoza. Se trata por lo visto de cumplir los compromisos de su tournée y ahora le corresponde exhibirse allí.

En el Norte hemos tenido que guardar extraordinaria reserva a propósito del traslado del gobierno de Burgos. Los compromisos artísticos de Cabanellas, los contratos que ha firmado para exhibirse por el territorio faccioso no pueden poner en peligro nuestra propaganda; y cuando nosotros hemos ofrecido a las milicias santanderinas que Burgos les guardaba la atracción de su gobierno no podemos retirar este incentivo de la ansiedad de los milicianos.

Probablemente serán inútiles los esfuerzos que se hagan para atrapar lo. El Gobierno de Burgos es una especie de judío errante que tienen los facciosos cuya movilidad es tan obstinada que quizá no conozca la quietud hasta que se instale en Portugal. Se nos escapa ahora a la capi

tal aragonesa. Pero mañana tal vez tengamos noticias de que ha llegado a Sevilla o que acaba de arribar a la Coruña. Su ruta es variable y extraña, es la ruta del que huye y no del que camina.

Se trata de un gobierno fantasma que un día si tiene tiempo cruzará el mar aunque acaso lo haga en la barca de Caronte de cuya travesía no se vuelve nunca.

Ya no es meta para las milicias del norte la captura de Burgos. Ya Cabanellas con su pandilla se alejan de nosotros. No será tanto sin embargo que en breve no podamos acercarnos a él. Cabanellas nos pertenece.

Necesitamos a Cabanellas y a su gente para entregarla al Alcalde de Santander entre cuyos proyectos de mejoras urbanas figura la instalación de un parque zoológico.

DEL EXTRANJERO

Hoy se reúne el sub-comité de No Intervención

Londres.—Hoy debe reunirse el sub Comité de No Intervención, bajo la presidencia de lord Clayton.

En esta reunión serán examinadas las respuestas de Italia y Alemania, se tratará de la forma de ejercer el proyectado control y fecha en que debe entrar en vigor.

Formidables inundaciones en los Estados Unidos

New Orleans.—A consecuencia de las últimas e intensísimas lluvias se han desbordado los ríos Mississippi y Missouri, inundando numerosos valles de los estados de Lousiane, Mississippi y Ohio.

Las aguas han arrastrado las cosechas, destruyendo el arbolado, vías férreas y telefónicas. Numerosos pueblos y aldeas se encuentran rodeados por el agua. El ejército ha realizado ya gran número de salvamentos. El número de muertos y heridos es importante.

Las inundaciones actuales son las más formidables que se han visto en los Estados Unidos en muchos años.

La prensa italiana ha comentado favorablemente el discurso de Blum

Roma.—Los diarios italianos de estos últimos días han dedicado comentarios favorables al discurso pronunciado hace unos días por el jefe del Gobierno francés, M. León Blum «El Lavoro fascista», cree que las palabras de Blum, encontrarán acogida favorable en los medios oficiales del Reich, donde no duda habrán producido impresión las palabras de amistad del señor Blum, que se esfuerza para hallar una solución al actual peligroso momento político.

Dictadura militar en el Japón

Tokio.—El recientemente formado gobierno militar, ha anunciado que será disuelta la Dieta.

Considérase la precedente noticia como la iniciación de una dictadura militar imperialista cuya primera consecuencia será una mayor ingerencia nipona en China y que seguramente estrechará los lazos de amistad e inteligencia con Alemania.

Espérase con ansiedad el discurso de Hitler

París.—Existe gran interés en los círculos políticos de la capital francesa, por el discurso que pronunciará el próximo sábado el dictador alemán Hitler.

Se espera tratará de la situación internacional, esclareciendo la actitud de Alemania en relación con el conflicto español y especificando cual será la conducta alemana en las próximas iniciativas que tome el Comité de No Intervención de Londres.

Crónica local

CONFERENCIA RADIADA

Hoy jueves a las siete y media en punto y por la emisora 6 A. E. Radio Menorca, el Secretario General del Socorro Rojo Internacional, camarada José Riera, pronunciará una conferencia sobre el tema: «¿Qué es el Socorro Rojo Internacional?»

CONVOCATORIA

El Partido Comunista convoca a todos sus afiliados a una Junta General ordinaria en su local social (Anunciav, 24), el viernes a las 6 d. siendo también asistirlas Células civiles.

Se replica la asistencia puntual por tratarse de un asunto de interés para todos.

Camaradas no falteis, EL COMITÉ